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Protokoll der Mitgliederversammlung des Kreissportbundes Coesfeld e.V. 
vom 23.06.2020 in Senden 
 
Beginn der Versammlung: 19:05 Uhr, Ende: 19:55 Uhr 
Versammlungsleitung: Bernd Heuermann 
Protokoll: Jens Wortmann 
 
 
Tagesordnung: 
 

TOP 1 Begrüßung und Grußbotschaften 
 TOP 2 Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 14.05.2019 
 TOP 4 Bericht des Präsidiums und der Geschäftsführung 

a. Bericht Präsidium 

b. Bericht Geschäftsführung 

c. Bericht über den Jahresabschluss 

d. Genehmigung des Jahresabschlusses 

  TOP 5 Bericht des Beauftragten für gute Verbandsführung 
 TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
 TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
 TOP 8 Wahl eines Kassenprüfers 
 TOP 9 Beschlussfassung über den Haushalt 2020 

TOP 10 Anträge zur Mitgliederversammlung 
 TOP 11 Verschiedenes 
 
 

1. Begrüßung und Grußbotschaften 
 
Bernd Heuermann begrüßt die Anwesenden und dankt für das Erscheinen trotz der 
erschwerten Bedingungen sowie der Gemeinde Senden für die Bereitstellung des 
coronakonformen Tagungsortes. Er entschuldigt die fehlenden Präsidiumsmitglieder, 
insbesondere Klaus Becker, sowie den Beauftragten für gute Verbandsführung Martin Jasper. 
Anschließend bittet er um eine Schweigeminute für die im vergangenen Jahr verstorbenen 
Sportkameradinnen und -kameraden. 
 
Herr Dr. Christian Schule Pellengahr, Landrat des Kreises Coesfeld, dankt dem 
Kreissportbund und seinen angeschlossenen Vereinen in einer Videogrußbotschaft für ihr 
Engagement und die gute Zusammenarbeit in zahlreichen Projekten. 
 

2. Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Bernd Heuermann überträgt die Versammlungsleitung an Jens Wortmann. Dieser stellt fest, 
dass form- und fristgerecht zur Versammlung eingeladen worden ist und die Versammlung 
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somit unabhängig von der Zahl der erschienenen Delegierten beschlussfähig ist. Es erhebt 
sich kein Widerspruch. Anwesend sind 25 Delegierte mit insgesamt 57 Stimmen. 
 

3. Genehmigung des Protokolls vom 14.05.2019  
 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 14.05.2019 wurde den Vereinen im Nachgang 
zur Versammlung in Textform sowie nochmals mit der Einladung zur Mitgliederversammlung 
zugesandt. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

4. Bericht des Präsidiums und der Geschäftsführung 
 
Bernd Heuermann leitet den Bericht ein. Er berichtet vom elternzeitbedingten Ausscheiden 
von Kristin Föller, die mittlerweiloe Kristin Dawood heißt, und der Neubesetzung der Stelle 
durch Anja Focke, die sich kurz vorstellt. Außerdem berichtet er über die sehr zügige 
Umsetzung des Förderprogramms Moderne Sportstätte 2020 und dankt Alexander Bergenthal 
für sein außergewöhnliches Engagement in diesem Bereich. Schließlich verweist er auf die 
erfolgte Entwicklung eines umfassenden Konzeptes zur Prävention sexualisierter Gewalt und 
die Aufnahme ins das Qualitätsbündnis zur Prävention sexualisierter Gewalt des 
Landessportbundes als erster Kreissportbund überhaupt. Vereine können sich bei Fragen und 
Anliegen zum Thema an ihn und Anja Focke wenden. 
 
Jens Wortmann verliest den Bericht von Klaus Becker für den Bereich Sportabzeichen. Das 
Jahr 2019 war mit 8.203 abgelegten Sportabzeichen wieder sehr erfolgreich. Von großer 
Bedeutung sei das Engagement der Schulen, in denen Dreiviertel der Sportabzeichen 
abgelegt wurden. Daneben beteiligen sich 24 Vereine im Kreis Coesfeld am Sportabzeichen. 
480 Prüferinnen und Prüfer seien dabei ein wesentliches Rückgrat des Erfolgs, für diese 
wurden in 2019 zehn Fortbildungen angeboten. Schließlich gelte sein Dank den 
Stützpunktleiterinnen und –leitern sowie der Sparkasse als Wirtschaftspartner. 
 
Barbara Buchholz berichtet von der Qualifizierungsarbeit im Bereich Vereinsmanagement. 
 
Jens Wortmann berichtet von der positiven Entwicklung im Sporthelferprogramm in den 
letzten Jahren sowie vo der Erneuerung der IT des Kreissportbundes, die insbesondere in der 
Coronakrise dazu beigetragen habe, dass die Arbeit des Kreissportbundes fast 
uneingeschränkt fortgesetzt werden konnte. In der Coronakrise hätten sich die 
Beratungsanfragen massiv gesteigert, über 50 Vereine hätten sich mit Fragen an den 
Kreissportbund gewendet. 
 
Jens Wortmann berichtet ergänzend vom intensiven Engagement des Kreissportbundes zur 
Verhinderung einer Kürzung der Bundesförderung im Bereich der Freiwilligendienste, die in 
guter Zusammenarbeit mit dem heimischen Bundestagsabgeordneten Marc Henrichmann 
sowie anderen Sportorganisationen, die schließlich von Erfolg gekrönt war. Die entsprechende 
Förderung wurde sogar für drei weitere Jahre über den Haushalt 2020 hinaus 
festgeschrieben. Jens Wortmann dankt Josef Dirks (DJK Grün-Weiß Nottuln) für seine 
Unterstützung in diesem Vorgang. 
 
Wirtschaftlich sei der KSB gut aufgestellt, unter anderem durch den positiven Jahresabschluss 
des Vorjahres, so dass er bisher finanziell ohne absehbare existenzgefähredene 
Schwierigkeiten durch die Coronakrise komme, auch wenn insbesondere im Bereich der 
Qualifizierungsarbeit bereits Einnahmeausfälle in fünfstelligen Bereich eingetreten sein und 
unklar sei, wie sich die Qualifizierungsarbeit im zweiten Halbjahr entwickeln werde. 
 
Jens Wortmann weist darauf hin, dass in den Berichten nur ein Ausschnitt der Arbeit des 
Kreissportbundes vorgestellt werden könne und empfiehlt die Lektüre der 
Jahresdokumentation, in der alle Aktivitäten nachzulesen seien. Diese sei auf der Website als 
Download zu finden. 



 3 

 
Nach den inhaltlichen Berichten stellt Jens Wortmann den Jahresabschluss (Gewinn- und 
Verlustrechnung, Soll-Ist-Vergleich des Haushaltsplans) für das Jahr 2019 vor, der dem 
Protokoll beigefügt ist. Dieser wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 

5. Bericht des Beauftragten für gute Verbandsführung 
 
Martin Japser lässt sich entschuldigen, da er verhindert ist. Bernd Heuermann verliest seinen 
schriftlichen Bericht, in dem Martin Jasper berichtet, dass er mehrfach Gremienmitglieder und 
Mitarbeitender des Kreissportbundes beraten habe. Außerdem habe er die Abwicklung des 
Förderprogramms Moderne Sportstätte 2022 begleitet. Er betont die Bedeutung transparenten 
Handelns und bietet auch den Mitgliedsvereinen seine Hilfe bei Fragen an. 
 

6. Bericht der Kassenprüfer 
 
Georg Tenvorde trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Die Kasse wurde durch ihn und 
Walburga Krebber am 10.06.2020 geprüft, es gab keine Beanstandungen. 
 

7. Entlastung des Präsidiums und der Geschäftsführung 
 
Georg Tenvorde beantragt die Entlastung des Präsidiums und der Geschäftsführung, diese 
wird einstimmig bei Enthaltung der Präsidiumsmitglieder beschlossen. 
 

8. Wahl eines/-r Kassenprüfers/-in 
 

Walbuirga Krebber scheidet turnusgemäß als Kassenprüferin aus. Jens Wortmann dankt ihr 
für ihre Arbeit. Aus der Versammlung wird Jürgen Sicking (DJK Vorwärts Lette) 
vorgeschlagen. Er erklärt ihre Bereitschaft zur Kandidatur, wird einstimmig gewählt und nimmt 
die Wahl an. 
 

9. Beschlussfassung über den Haushalt 2020 
 
Jens Wortmann stellt den Haushaltsplan für 2020 vor, welcher dem Protokoll beigefügt ist. 
 
Der vorgestellte Haushaltsplan wird einstimmig genehmigt. 
 

10. Anträge zur Mitgliederversammlung 
 
Anträge liegen nicht vor. 
 

11. Verschiedenes 
 
Jens Wortmann weist aktuell ausgeschriebenen Spoju Award hin. 
 
Jens Wortmann schließt um 20:10 die Versammlung. 
 
 
 
 
 
 
___________________________     ______________________ 
Bernd Heuermann               Jens Wortmann 
Versammlungsleiter               Protokoll 


